
8,05
-2,23

kALIMANTAN

6,52
1,20

sULAWESI

2,44
8,97

mALUKU & papua

kONTRIBUSI

58,70
-0,83

jAWA

2,75
-5,16

bALI & 
NUSA TENGGARA

21,54
-0,86

SUMATERA

pERTUMBUHAN

agi-lagi bom waktu Covid-19 berdetak. Tak hanya mengancam lini kesehatan, tapi sektor ekonomi mulai gemetar. Target pertumbuhan ekonomi 7,1-8,3 persen di kuartal II-2021 Lbisa jadi gagal terpenuhi. Pemerintah memutuskan memperpanjang Pemberlakuan Pembatasan Kegiatan Masyarakat (PPKM) mikro mulai 15 Juni hari ini hingga28 Juni 
mendatang. Bahkan, untuk zona merah perkantoran wajib terapkan Work From Home (WFH) 75%. Sedangkan zona oranye dan kuning kerja dari rumah dengan komposisi 

50:50. Tak hanya itu, selama 2 pekan ke depan tempat ibadah di wilayah risiko tinggi juga ditutup alias ibadah di rumah. Roda perekonomianmu dipastikan makin seret berputar. Sebab, 
laju kasus baru corona di 22 provinsi saat ini bertambah liar tak terkendali. Ngenes! Sebab saat Indonesia kalang-kabut, beberapa negara tetangga seperti Singapura menunjukkan hasil 
mampu mengendalikan pandemi. 
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sependapat bahwa beberapa tahun 
terakhir sebelum pandemi tax ratio 
Indonesia mengalami penurunan. 
Enny menyoroti di semua negara re-
formasi perpajakan adalah dengan 
melakukan penyederhanaan, seperti 
membuat administrasi perpajakan 
e�isien, perbaikan regulasi untuk mem- 
perkuat basis pembayar pajak dan 
menguatkan data pajak"Ini yang mesti- 
nya dari draf pemerintah KUP," kata 
Enny.

Enny mengaku kaget karena yang 
d i  b a h a s  d i  R U U  K U P  m a l a h 
memunculkan hal-hal teknis seperti 
PPN sembako lalu kenaikan tarif PPN 
yang akan naik jadi 12% an lain-lain. 
Enny mengaku selama ini diajak diskusi 
mengenai draft RUU KUP tapi hanya 
mendiskusikan masalah framework 
dari UU KUP bukan hal teknis.

Enny menduga ada distorsi dalam 
strategi komunikasi sehingga ada 
ketimpangan dalam memberikan 
komunikasi apa yang dimaksud peme-
rintah media dan DPR. Namun se-
karang yang muncul adalah tarif PPN 
dengan mengubah dari single menjadi 
multitarif. Menurut Enny hal ini  harus 
melalui  kajian yang intens.

"Untuk RI yang data pajak masih 
amburadul apakah perubahan tarif 
bisa e�isien, atau justru menciptakan 
moral hazard lebih besar," kata Enny 
mengingatkan

Enny juga mempertanyakan apa-
kah pemerintah telah menyusun 
naskah akademik yang komprehensif 
mengenai RUU KUP ini. Yang pasti 
ketika wacana atau isu yang beredar di 
publik misalnya perubahan kategori 
dari OP, PPN sembako yang semula gak 
kena jadi  kena dan multi  tarif , 
mestinya ada �leksibilitas pemerintah

Selain itu Enny juga mengingatkan, 
semestinya arah kebijakan perpajakan 
ke depan yang diatur di revisi UU KUP 
adalah menyelesaikan masalah per-
pajakan yang ada hari ini yakni besar-
nya kasus ketidakpatuhan wajib pajak 
d a n  p e n gh i n d a ra n  p a j a k  s e r t a 
perselisihan pajak juga kong kalikong 
wajib pajak dengan petugas pajak.(ist)

akarta- Gaduh pajak pertambahan Jnilai (PPN) terus bergulir. Peme-
rintah pun kembali menegaskan, 

pengenaan hanya untuk kategori 
tertentu yaitu 'mewah'. Untuk sem-
bako, beras premium hingga daging 
wagyu dicontohkan. Lembaga pen-
didikan yang dipajaki adalah  sekolah-
sekolah mahal. Begitu juga dengan 
dokter ataupun layanan melahirkan.

"RUU KUP terkait PPN sembako tentu 
tidak semua. Misalnya, barang-barang 
kebutuhan pokok yang dijual di pasar 
tradisional tentu tidak dikena-kan 
PPN. Beda ketika sembako yang sifat-
nya premium," kata Direktur Pe-
nyuluhan, Pelayanan, dan Hubungan 
Masyarakat Direktorat Jenderal Pajak 
Kementerian Keuangan Neilmaldrin 
Noor dalam paparan media secara 
daring di Jakarta, Senin (14/6). 

Di sisi lain, Neil menyatakan diri-
nya belum dapat menjelaskan secara 
lebih lanjut mengenai tarif PPN ter-
sebut mengingat Rancangan Undang-

Undang tentang Ketentuan Umum dan 
Tata Cara Perpajakan (KUP) masih 
perlu dibahas bersama DPR RI.

"Terkait dengan tarif tentu saya 
tidak bisa mendahului sebab masih 
ada pembahasan yang harus sama-
sama kami ikuti," tegasnya.

Dia menjelaskan pengenaan PPN 
ini dilatarbelakangi oleh hadirnya distorsi 
ekonomi seiring adanya tax incidence 
sehingga harga produk dalam negeri 
tidak dapat bersaing dengan produk 
impor.Kemudian, juga pemungutan 
pajak menjadi tidak e�isien dan pem-
berian fasilitas memerlukan surat ke-
terangan bebas (SKB) dan surat ke-
terangan tidak dipungut (SKTD) se-
hingga menimbulkan cost admini-
strasi.

Sementara itu, dibandingkan dengan 
negara lain ternyata tarif PPN di 
Indonesia termasuk relatif rendah 
karena rata-rata tarif PPN negara 
OECD mencapai 19 persen sedangkan 
negara BRICS sebesar 17 persen.Tak 

hanya itu, pemerintah juga menilai 
kurangnya rasa keadilan karena objek 
pajak yang dikonsumsi oleh golongan 
penghasilan yang berbeda ternyata 
sama-sama dikecualikan dari pe-
ngenaan PPN.

Menurutnya, masyarakat berpeng-
hasilan tinggi atau golongan atas se-
harusnya memberikan kontribusi pajak 
lebih besar daripada masyarakat 
menengah ke bawah."Ini sesuai dengan 
kebangsaan kita agar kita bisa gotong 
royong lebih baik lagi, berat sama 
dipikul ringan sama dijinjing," ujarnya.

Dia melanjutkan sudah banyak 
negara yang menerapkan kebijakan 
multitarif PPN yakni golongan yang 
memiliki ability to pay atas barang 
kena pajak (BKP) atau jasa kena pajak 
(JKP) tertentu dikenai tarif lebih 
tinggi.Ability to pay berkaitan dengan 
kemampuan yang mengkonsumsi 
barang tersebut, sedangkan di Indo-
nesia selama ini pemberian penge-
cualian atau fasilitas PPN dapat di-
nikmati oleh semua golongan masya-
rakat.Dia mencontohkan barang ke-
butuhan pokok berupa daging yakni 
antara daging wagyu dengan daging 
yang dijual di pasar tradisional selama 
ini sama-sama tidak dikenakan PPN.

Begitu juga dengan sekolah. "Kalau 
ditanya jasa pendidikan yang mana 
yang dikenakan PPN? Tentunya jasa 
pendidikan yang mengutip iuran dalam 
jumlah batasan tertentu, yang nanti 
harusnya dikenakan PPN," kata Neil. 

Neil pun menjelaskan bahwa jasa 
pendidikan memiliki tingkatan yang 
berbeda ada yang gratis yang diseleng-
garakan oleh pemerintah atau juga 
yang berbayar yang diselenggarakan 
oleh pihak swasta, namun kata dia 
pengenaan pajak untuk jenis jasa 
pendidikan tersebut sama tidak ada 
perbedaan.

Secara total, pemerintah menge-
luarkan 11 jenis jasa dari kategori 
bebas PPN. Dengan demikian, hanya 
tersisa enam jenis jasa bebas PPN dari 
sebelumnya 17 jenis jasa.
Tak	Selesaikan	Masalah

Ekonom Indef Enny Sri Hartati 

Pemerintah Garis Bawahi: 
PPN Hanya untuk Kategori 'Mewah'

Daging	Wagyu	menjadi	salah	satu	contoh	bahan	pangan	yang	akan	dikenai	
pajak	karena	merupakan	kelas	premium.

Barang
Barang hasil pertambangan atau pengeboran

yang diambil langsung dari sumbernya , tidak

termasuk hasil pertambangan batubara

Barang kebutuhan pokok atau sembako

Jasa
Jasa Pendidikan

Jasa Pelayanan 

kesehatan medis

Jasa Keuangan 

Jasa Pelayanan Sosial

Jasa Asuransi

Jasa Tenaga Kerja

Jasa Penyiaran yang tidak bersifat iklan

Jasa pengiriman surat

dengan perangko

Jasa telepon umum

menggunakan uang

logam

Jasa pengiriman 

uang dengan 

wesel pos
Jasa angkutan umum darat 

dan air, serta jasa angkutan 

udara dalam negeri yang 

menjadi bagian tidak terpisahkan 

dari jasa angkutan udara luar negeri

13 BARANG JASA BAKAL KENA PPN
Menteri	Keuangan	Sri	Mulyani	akan	

memungut	Pajak	Penambahan	Nilai	(PPN)	

dari	sejumlah	barang	dan	jasa	yang	

sebelumnya	masuk	kategori	bebas	PPN.

		



parlementtoday
Hal 03  |  Selasa,15 Juni 2021

1 JANUARI 2022 
BBM PREMIUM DIHAPUS, 
DPR TAK SETUJU 

akarta- Wacana penghapusan Jbahan bakar minyak (BBM) jenis 
premium per 1 Januari  2022 

ke m b a l i  m e n c u a t .  D P R  R I  p u n 
langsung mengungkapkan ketidak-
setujuannya. Kebijakan tersebut 
dikhawatirkan menambah beban 
perekonomian di tengah masyarakat.

A n g g o t a  Ko m i s i  V I I  D P R  R I 
Mulyanto mengatakan daya beli 
masyarakat saat ini sedang lemah 
karena terdampak pandemi Covid-
19.“Terkait rencana Premium dihapus 
1 Januari 2022, kami tidak sependapat 
di tengah pandemi yang sekarang ini,” 
ujar Mulyanto dalam keterangan 
tertulisnya, Senin (14/6). 

Mulyono menuturkan, pada 2022 
belum tentu terjadi pemulihan daya 
beli masyarakat tersebut. Ia menegas-
kan, bukan anti-BBM ramah lingkungan. 
Namun, dia minta Pemerintah me-
mikirkan solusi alternatif bagi masya-
rakat bila ingin menghapus premium.

“Saya minta Pemerintah mencari 
solusi alternatif yang lebih elegan agar 
t u j u a n  m e n j a g a  k e l e s t a r i a n 
lingkungan hidup tercapai namun 
beban hidup masyarakat  t idak 
bertambah,” tegasnya.

Mulyanto juga mempertanyakan 
apakah bentuk kompensasi atas 
penugasan Pertamina untuk Premium 
ini dialihkan ke BBM yang tersisa 
sehingga harganya setara harga 
p r e m i u m . U n t u k  i t u ,  u j a r  d i a , 
pemerintah diminta untuk mengkaji 
ulang rencana penghapusan tersebut.

Sebelumnya, emerintah berencana 
menghapus bahan bakar minyak 
bersubsidi jenis premium di wilayah 
Jawa, Madura, dan Bali (Jamali) pada 
tahun depan sebagai upaya me-
ngurangi gas buang emisi kendaraan 

bermotor.
Ketua DPD RI LaNyalla Mahmud 

Mattalitti mengatakan pemerintah 
harus gencar melakukan sosialisasi 
rencana itu kepada masyarakat agar 
tidak timbul gejolak di akar rumput.

"Penghapusan BBM Ron 88 akan 
memperbaiki kualitas udara di Indo-
nesia. Kebijakan itu merupakan dukungan 
terhadap program langit biru yang 
diinisiasi oleh Kementerian Lingkungan 
Hidup dan Kehutanan (KLHK) yang 
harus kita dukung demi perbaikan 
lingkungan," kata LaNyalla.

Penghapusan premium merujuk 
pada ketentuan Peraturan Menteri 
Lingkungan Hidup dan Kehutanan 
Nomor 20 Tahun 2017. Aturan itu 
mewajibkan standar baku mutu emisi 
gas buang kendaraan bermotor sesuai 
dengan standar Euro IV, sehingga 
bahan bakar yang digunakan untuk uji 
emisi agar minimal mengikuti RON 
minimal 91 atau CN minimal 51.

Senator asal Jawa Timur itu me-
nyetujui penundaan penghapusan 
premium yang semula rencananya 
dilakukan tahun ini menjadi tahun 
depan. Pada 2022, pemerintah hanya 
akan memberikan subsidi untuk bahan 
bakar minyak jenis solar dan minyak 
tanah.

"Masih ada waktu untuk men-
sosialisasikan secara gencar rencana 
ini. Saya kira memang jika diber-
lakukan tahun ini masih belum tepat, 
karena dampak pandemi COVID-19 
masih terasa sehingga dikhawatirkan 
kenaikan premium akan berdampak 
terhadap sektor kehidupan lainnya," 
ujar LaNyalla. 
Pengusaha:	Asal	Tak	Plin-plan

Menanggapi  adanya  wacana 

u j a r n y a . M e n u r u t n y a ,  m i n a t 
penggunaan premium masih cukup 
tinggi di wilayah Kabupaten Kendal 
dan pinggiran Kota Semarang. Namun, 
pihaknya tidak bisa berupaya lebih 
karena kuota yang dibatasi.

"Sekarang hanya SPBU milik 
Pe r t a m i n a  s a j a  ya n g  b i s a  j u a l 
premium. Itupun tidak setiap hari ada. 
Jadi kami hanya akan ditawari ketika 
Pertamina punya stok premium lebih 
saja," terangnya.

Untuk diketahui ,  BPH Migas 
menetapkan kuota Premium milik 
Pertamina sebesar 10 juta kiloliter 
(KL) pada tahun 2021. Angka ini lebih 
rendah ketimbang kuota Premium 
Pertamina di tahun 2020 sebesar 11 
juta KL.(ist)

penghapusan BBM premium ber-
subsidi, sejumlah pengusaha SPBU 
mengaku setuju dan menaati aturan 
pemerintah. Satu di antara pengusaha 
SPBU, Evan Kusuma, yang memiliki 
dua SPBU di Weleri Kendal dan Mijen 
Semarang.

Pihaknya mengatakan setuju saja 
dengan aturan pemerintah yang akan 
menghapus premium di Jawa, Madura, 
dan Bali  ( Jamali).  Namun, yang 
menjadi catatan yakni jangan setelah 
dihapus kemudian dimunculkan lagi.

"Setuju saja asal tidak plin-plan. 
Dari pengalaman yang sudah-sudah, 
wacana ini sudah bergulir sejak 2018. 
Tapi nanti setelah stop distribusi, tiba-
tiba kami ditawari lagi. Nanti tiba-tiba 
hilang lagi. Jadi membingungkan," 
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DPR	RI	keberatan	dengan	rencana	penghapusan	BBM	jenis	Premium	yang	bakal	dilakukan	per	1	januari	2022.

Realisasi BBM Subsidi 2020

Premium Subsidi     : 8,44 juta kl

Jenis BBM Umum (JBU)/

non-penugasan Premium  : 141,5 ribu kl

Total	penjualan	BBM	

jenis	Premium				:	8,58	juta	kl

Solar Jenis BBM Tertentu/ 

Subsidi (JBT)    : 13,9 juta kl 

Solar JBU/ non-subsidi      : 13,79 juta kl

Total penjualan Solar      : 27,70 juta kl

Aturan Penghapusan Premium

Peraturan Menteri Lingkungan Hidup dan 

Kehutanan No.20 tahun 2017 tentang Baku 

Mutu Emisi Gas Buang Kendaraan Bermotor

Tipe Baru Kategori M, N, dan O, bensin yang 

harus dijual ke publik minimum harus 

mengandung RON 91. (Pasal 3 ayat 2)

Kuota Premium 

10	juta	kiloliter	(KL) pada tahun 2021

11	juta	kiloliter	(KL) pada tahun 2020

Bahaya Penggunaan Premium

Efek jangka panjang bagi kesehatan dari bahan 

bakar yang kotor juga sangat berpengaruh

Biaya yang dikeluarkan akan lebih besar 

karena harus berobat karena penyakit

Penceramaran lingkungan akibat bahan bakar

yang kotor

premium



NUSANTARATODAY
Hal 04  |  Selasa, 15 Juni 2021

Direktur RSUD Srengat Blitar Tiba-tiba Mundur, Ada Apa?
LITAR – Di tengah polemik Bpembelian mesin PCR seharga 
Rp 2,3 miliar tiba-tiba Direktur 

RSUD Srengat, dr Pantjarara Budiresmi 
tiba-tiba dikabarkan mengundurkan 
diri. Tersiar kabar alasannya adalah 
karena faktor kesehatan alias sakit. 

Ketika dikon�irmasi mengenai 
kabar ini,  Direktur RSUD Srengat, dr 
Pantjarara Budiresmi membenarkan 
kalau dirinya akan mengundurkan diri 
dari kursi direktur. "Iya benar, saya 
memang akan mengundurkan diri dari 
direktur," ujarnya, Senin (14/6). 

Lebih lanjut Dokter Spesialis Pato-
logi Klinis ini menjelaskan kalau pe-
lngunduran dirinya ini, karena alasan 
kesehatan. "Setelah tahu hasil pe-
meriksaan kesehatan saya pada April 
2021 lalu, sudah ada niat mengundur-
kan diri. Agar bisa fokus pada ke-
sehatan saya," jelasnya.

Pantjarara mengaku sudah ber-
koordinasi dengan Sekretaris Dinas 
Kesehatan, Kepala Dinas Kesehatan 
dan BKPSDM Kabupaten Blitar. Bah-
kan Pantjarara yang resmi dilantik se-
bagai Direktur RSUD Srengat pada 
Januari 2020 ini, mengungkapkan 
sudah menyampaikan pengunduran 
dirinya secara lisan kepada Bupati 
Blitar, Rini Syarifah. "Setelah saya jelas-
kan alasannya yaitu kesehatan, beliau 
tidak bisa menolak," ungkapnya.

Mengenai  surat  resmi peng-
unduran dirinya, Pantjarara mengata-
kan sesuai petunjuk Bupati Blitar akan 

disampaikan mendekati  adanya 
mutasi pengisian jabatan. "Secara lisan 
beliau sudah setuju, tinggal pengajuan 
secara tertulis saja," bebernya.

Ketika disinggung apakah peng-
unduran dirinya ini terkait dengan 
polemik pembelian mesin PCR senilai 
Rp 2,3 miliar, serta sorotan DPRD 
Kabupaten Blitar, dengan tegas Pantjarara 
mengelak. Sebab niat mengundurkan 
diri jauh sebelum adanya polemik 
tersebut. "Bukan itu alasannya, tapi 
alasan kesehatan dan tidak perlu saya 
sebutkan saya sakit apa," elaknya.

Ditambahkan Pantjarara setelah 
mengundurkan dari kursi direktur 
RSUD Srengat yang sudah dijabat 
setahun lebih tersebut, dia ber-
keinginan tetap bisa bekerja sebagai 
tenaga fungsional. "Karena sesuai 
dengan bidang saya (Spesialis Patologi 
Klinis), jadi kalau bisa bekerja sebagai 
tenaga fungsional saja," imbuhnya.

Seperti diberitakan sebelumnya, 
Pemkab Blitar ditegur oleh Menteri 
Kesehatan (Menkes) RI, Budi Gunadi 
Sadikin, karena RSUD Srengat mem-
beli mesin PCR Cobas Z 480 merk 
Roche yang mahal dan reagen nya sulit 
serta mahal. Teguran ini disampaikan 
langsung pada Wabup Blitar, Rahmat 
Santoso ketika bertemu di Jakarta. 
Sehingga Wabup Rahmat minta Kejagung 
untuk mengusutnya, kenapa membeli 
mesin PCR yang mahal tapi tidak bisa 
m a k s i m a l  d i g u n a k a n  m e l aya n i 
masyarakat. 

diri Direktur RSUD Srengat, dr Pantjarara 
Budiresmi membenarkan bila secara 
lisan sudah dilakukan. "Memang benar 
secara lisan sudah menyampaikan 
akan mengundurkan diri, tapi secara 
tertulis belum," kata Mashudi.

Mengenai  tentang  prosedur 
pengunduran diri Pantjarara, harus 
mengajukan surat secara tertulis 
kepada pejabat pembina kepegawaian 
yaitu Bupati Blitar. "Setelah disetujui oleh 
Ibu Bupati Blitar, selanjutnya akan 
diproses sesuai dengan prosedur dan 
aturan yang ada," pungkas Mashudi. 
(ais)

Komisi IV DPRD Kabupaten Blitar 
pun telah melakukan sidak mesin PCR, 
serta membahasnya dalam rapat kerja 
dengan RSUD Srengat dan Dinkes 
Kabupaten Blitar. Hasilnya terungkap 
jika mesin PCR tersebut dibeli seharga 
Rp 2,3 miliar, dari pagu anggaran 
Belanja Tidak Terduga (BTT) sebesar 
Rp 2,7 miliar secara Penunjukan 
Langsung (PL). Karena alasan darurat, 
untuk memenuhi kebutuhan Swab 
Test PCR pada awal pandemi Covid-19.

Secara terpisah Kepala BKPSDM 
Kabupaten Blitar, Mashudi ketika di-
kon�irmasi mengenai pengunduran 
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Dongkrak Kinerja UMKM, Kota Malang Teken Mou 
dengan Dirjen Perbendaharaan Jatim

ALANG-Usaha Mikro, Kecil Md a n  M e n e n g a h  ( U M K M ) 
menjadi salah satu sektor 

yang terpukul keras oleh pandmei 
Covid-19. Untuk itu, Pemerintah Kota 
(Pemkot)  Malang  meneken ke-
sepakatan (Memorandum of under-
standing/MOU) dengan dengan Direk-
torat Jenderal Perbendaharaan Kantor 
Wilayah Jawa Timur (Jatim) untuk 

mendorong sektor ini agar mampu 
bersaing hingga kancah nasional dan 
global. 

“Kami berharap apa yang menjadi 
komitmen kita ini, Implementasi di 
lapangan secara berkala kita harus 
berkomunikasi, sehingga harapannya 
step by step akan bisa dilakukan 
dengan baik” ujar Walikota Malang 
Drs. Sutiaji usai melakukan penanda-

Wilayah Ditjen Perbendaharaan Pro-
vinsi Jawa Timur. Taukhid, S.E., M.Sc. 
IB., M.B.A menegaskan, kerja-sama ini 
akan dilaksanakan di seluruh wilayah 
Jawa Timur. “Mudah-mudahan nanti 
seluruh informasi yang telah dilaku-
kan pemerintah di wilayah ini, bahkan 
Jawa Timur sebenarnya, infor-masinya 
itu bisa bermanfaat bagi Kota Malang 
dalam rangka mem-bangun ekonomi 
dan kesejahteraan masyarakat.”

Sampai dengan 31 Mei 2021 re-
alisasi Kredit Program di Jatim sebesar 
Rp 18,01 triliun. Pinjaman ini disalur-
kan kepada 594.870 debitur. Rincian-
nya, penyaluran Kredit Usaha Rakyat 
(KUR) sebesar Rp17,86 triliun pada 
552.141 debitur dan Ultra Mikro (Umi) 
sebesar Rp 157,42 miliar pada 42.729 
debitur. Di Kota Malang sendiri, penya-
luran Kredit Program (KUR dan UMi) 
mencapai Rp 306,84 miliar kepada 
8.375 debitur. 

“Akses pembiayaan. Kami dari 
perbendaharaan, menteri keuangan, 
itu kan melakukan subsidi program 
untuk mensubsidi bunga yang di-
tanggung para pelaku usaha. Selama 
ini kan pelaku usaha itu secara umum 
hanya menanggung bunga 6% bunga 
pinjaman KUR itu,  yang selebihnya 
bunga 14% -an itu kami yang nanggung. 
Bahkan untuk yang super mikro, tahun 
ini Cuma 3%,” tambah Taukhid.(ree)

tanganan, Senin (14/6).
Menurut Walikota Aji, ini merupa-

kan titik awal pembangunan kerja-
sama dalam meningkatkan ekonomi 
dan kesejahteraan masyarakat, khusus- 
nya Kota Malang. “Saya percaya, saling 
meyakini bahwa perjanjian kita ini 
mempunyai nilai kemanfaatan bagi 
kedua pihak” ujarnya.

Sementara itu Kepala Kantor 
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Direktur	RSUD	Srengat,	
dr	Pantjarara	Budiresmi

Walikota	Malang,	
Drs.	Sutiaji	(kiri)	
dan	Kepala	Dirjen	
Perbendaharaan	
Jawa	Timur	Taukhid,	
S.E.,	M.Sc.IB.,	M.B.A	
saat	melakukan	
penanadatanganan	
MoU,	Senin	
(14/6/2021).	
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akarta-Para pelaku usaha yang Jmembutuhkan serti�ikasi halal 
harus menyiapkan dana antara Rp 

300 ribu hingga Rp 5 juta agar mem-
peroleh keabsahan dari pemerintah. 
Hal itu tertuang dalam Peraturan 
Menteri Keuangan RI Nomor 57/ 
PMK.05/2021 tentang Tarif Layanan 
Badan Layanan Umum Badan Penye-
lenggara Jaminan Produk Halal pada 
Kementerian Agama.

Aturan yang diterbitkan Menteri 
Keuangan Sri Mulyani diteken pada 3 
Juni 2021 dan berlaku setelah di-
undangkan, tepatnya pada 4 Juni 2021. 
PMK ini merupakan turunan dari Per-
aturan Pemerintah Nomor 39 Tahun 
2021 tentang Penyelenggaraan Bidang 
Jaminan Produk Halal yang dibuat 
Presiden Joko Widodo pada 2 Februari 
2021.

Dalam aturan ini, ada 18 pasal yang 
semuanya menjelaskan beragam tarif 
dalam aturan serti�ikasi halal. Pada 
pasal 2 disebutkan, Tarif Layanan 
Badan Layanan Umum Badan Penye-
lenggara Jaminan Produk Halal pada 
Kementerian Agama terdiri atas tarif 
layanan utama dan tarif layanan pe-
nunjang.

"Tarif layanan utama terdiri atas 
tarif layanan serti�ikasi halal untuk 
barang dan jasa, tarif layanan akre-
ditasi Lembaga Pemeriksa Halal, tarif 
registrasi auditor halal, tarif layanan 
pelatihan auditor halal dan penyelia 
halal, dan tarif layanan serti�ikasi 
kompetensi auditor halal dan penyelia 
halal," demikian isi pasal 3 aturan 
tersebut dikutip, Senin (14/6).

Dalam lampiran, tertulis lima jenis 
layanan terkait serti�ikasi halal beserta 
tarifnya. Pertama, Serti�ikasi Halal 
untuk Barang dan Jasa yang meliputi 
Serti�ikasi Halal Proses Reguler, Per-
panjangan Serti�ikasi Halal,  Pe-
nambahan Varian atau Jenis Produk, 
dan Registrasi Serti�ikasi Halal Luar 
Negeri, tarifnya mulai Rp 300 ribu 
hingga Rp 5 juta per serti�ikat.

Kedua, jenis layanan Akreditasi 
Lembaga Pemeriksa Halal, tarifnya Rp 
2,5 juta hingga 17,5 juta per lembaga. 
Ketiga, Registrasi Auditor Halal Rp 300 
ribu per orang.

Keempat ,  layanan Pelat ihan 
Auditor Halal dan Penyelia Halal Ro 1,6 
juta sampai Rp 3,8 juta per orang. 
Kelima, Serti�ikasi Kompetensi Auditor 
Halal dan Penyelia Halal tarifnya Rp 1,8 
juta sampai Rp 3,5 juta per orang.

Pada pasal 4, dijelaskan mengenai 
layanan yang meliputi layanan serti-
�ikasi halal untuk barang dan jasa dan 
layanan akreditasi Lembaga Peme-
riksa Halal.

Sementara penetapan tarif layanan 
serti�ikasi halal seperti yang tertera 
pada pasal 9, paling sedikit memper-
timbangkan aset, omzet, titik kritis 
produksi, teknologi yang digunakan, 
area pemasaran, dan/atau bentuk 
Lembaga Pemeriksa Halal.

Tarif layanan ini juga harus di-
hitung secara keseluruhan, e�isien, dan 
terjangkau, serta disampaikan kepada 
pengguna jasa.Pada pasal 10, disebut-
kan tentang tarif layanan penunjang 
terdiri atas tarif penggunaan lahan, 
ruangan, gedung, dan bangunan. Lalu, 

tarif penggunaan peralatan dan mesin, 
tarif penggunaan laboratorium, dan 
tarif penggunaan kendaraan bermotor 
yang masing-masing kriteria untuk 
penghitungannya.

Pada pasal 17, disebutkan pelak-
sanaan pengenaan tarif layanan Badan 
Layanan Umum Badan Pengelola 
Jaminan Produk Halal dapat dievaluasi 
bersama antara Kementerian Ke-
uangan dengan Kementerian Agama.

"Tarif yang berlaku pada perjanjian 
atau kerja sama antara Badan Layanan 
Umum Badan Penyelenggara Jaminan 
Produk Halal pada Kementerian Agam 
dengan pihak pengguna jasa sebelum 
berlakunya Peraturan Menteri ini, 
dinyatakan tetap berlaku sampai 
berakhirnya perjanjian/kerja sama," 
demikian isi pasal 18.(ist)

Aturan Baru Sertifikasi Halal, 
Tarif Mulai Rp 300 Ribu-Rp 5 Jutaan

1. Serti�ikasi Halal untuk Barang dan Jasa yang 
meliputi Serti�ikasi Halal Proses Reguler, 
Perpanjangan Serti�ikasi Halal, Penambahan 
Varian atau Jenis Produk, dan Registrasi 
Serti�ikasi Halal Luar Negeri, tarifnya mulai Rp 
300 ribu hingga Rp 5 juta per serti�ikat.

3. Registrasi Auditor Halal Rp 300 ribu per 
orang.

5. Serti�ikasi Kompetensi Auditor Halal dan 
Penyelia Halal tarifnya Rp 1,8 juta sampai 
Rp 3,5 juta per orang.

2. Jenis layanan Akreditasi Lembaga 
Pemeriksa Halal, tarifnya Rp 2,5 juta hingga 
17,5 juta per lembaga.

4. Layanan Pelatihan Auditor Halal dan 
Penyelia Halal Ro 1,6 juta sampai Rp 3,8 juta 
per orang. 

Sumber:	lampiran	Peraturan	Menteri	Keuangan	RI	
Nomor	57/PMK.05/2021

TARIF LAYANAN TERKAIT 
SERTIFIKASI HALAL 

Menkeu mengeluarkan aturan baru  terkait serti�ikasi 
produk halal.

URABAYA -  Surabaya terus Smencari solusi mengatasi mem-
bludaknya antrean masyarakat 

yang membutuhkan rumah susun 
(rusun). Meski demikian, Pemkot 
belum berencana membangun fasilitas 
dengan lantai lebih banyak (bangunan 
lebih tinggi).

Untuk diketahui, saat ini antrean 
rusun sudah mencapai 11 ribu orang. 
Dari data yang dihimpun, saat ini 
Pemkot sudah mengelola sekitar 27 

�lat/rusun. Jumlah penghuninya se-
kitar 13.811 jiwa. 

Kepala Bidang Sarana dan Pra-
sarana Wilayah Bappeko Surabaya, 
Andy Prihandoko mengaku pihaknya 
saat ini tengah menyiapkan strategi 
penanganan penyediaan hunian rusun. 
Terutama dengan membangun rusun 
berkapasitas lebih dari 100 unit satu 
rusun. "Kita akan kaji rusun di Sura-
baya dengan bangunan dan kapasitas 
tambahan dari rusun yang ada saat 
ini,"katanya, Senin (14/6). 

Untuk membangun rusun yang 
lebih tinggi dari saat ini, menurut Andy 
akan membutuhkan biaya yang besar. 
Dan itu berdampak pada kenaikan 
sewa tarif bagi penghuni. "Dampaknya 
juga tarif sewa akan naik juga kalau 
tower rusun itu terlalu tinggi,"jelasnya.

Andy menyebut untuk pembuatan 
satu rusun dengan kapasitas 100 unit 
bisa menelan anggaran Rp 23 miliar. 
Oleh karena itu pihaknya akan terus 

gunakan lift dan itu butuh biaya yang 
tidak sedikit,"jelasnya.

Wanita yang akrab disapa Yayuk 
itu mengatakan saat ini masa sewa 
hunian di rusun hingga tiga tahun. 
Pihaknya akan menambah sewa 
kepada penghuni apabila telah men-
dapatkan evaluasi terkait dengan ke-
layakan menambah masa sewa.

Terpisah, Ketua Komisi C Baktiono 
mengatakan, dengan rusun yang hanya 
berkapasitas 200 penghuni dinilai 
tidak mampu mencukupi kebutuhan. 
“Karena setiap tahun, setiap saat pasti 
ada kebutuhan bru untuk hunian warga 
dan tidak akan selesai-selesai,” ungkap- 
nya.

Untuk itu, kata dia, harus dilaku-
kan suatu perubahan sistem pem-
bangunan rumah susun. “Salah satu 
solusi konsepnya yang saya tawarkan 
yaitu rumah susun yang ada di per-
kampungan,”pungkasnya. (Ard) 

mengebut agar nanti pada tahun 2022 
hingga 2023 bisa teralisasi dengan 
penambahan rusun baru. 

Saat ini rusun yang sedang dalam 
penyelesaian pembangunan adalah 
rusun tambak Wedi dan Dukuh Me-
nanggal. Pembangunan itu merupakan 
bantuan dari Kementerian PUPR. 
"Kami siapkan strategi penanganan 
hunian untuk kedepannya,"tegasnya.

Sementara itu Kepala Dinas Penge-
lolaan Bangunan dan Tanah (DPBT) 
Kota Surabaya, Maria Theresia Ekawati 
Rahayu mengatakan pihaknya me-
nunggu kajian dari Bapekko terkait 
penambahan rusun dan kapasitas hunian. 
Menurutnya ketika akan ada pening-
katan rusun, maka otomatis akan ada 
penambahan fasilitas seperti lift. 

"Ya kalau rusunnya tinggi lantai 10 
misal, ya otomatis gak mungkin meng-
gunakan tenaga manusia untuk naik 
hingga lantai atas. Jelas akan meng-

Meski Antrean Membludak, Surabaya Belum 
Akan Bangun Rusun Lebih Tinggi

Salah	satu	rusun	baru	di	Surabaya	terletak	
di	Tambak	Wedi	yang	dibangun	oleh	
Kementerian	PUPR	.
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Impression

Foto	:	https://www.nytimes.com/

Masyarakat Indonesia sudah pasti tak asing lagi dengan berbagai merek cat di Indonesia salah satunya merek 

Avian. Siapa sangka sang pemilik yaitu Hermanto Tanoko memiliki kisah perjuangannya panjang. Salah satunya bila 

dia lahir di kandang ayam.

HERMANTO 
TANOKO

Crazy Rich Surabaya 
yang Lahir di Kandang Ayam
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IMPRESsion
at	tembok	Avian	merupakan	
salah	satu	cat	paling	populer	
dan	sangat	sering	digunakan	
ka langan 	 masyarakat 	
s e b a g a i 	 k e b u t u h a n 	
kontruksi	 pembangunan.	

Menilik	 kilas	 balik	 perusahaan	 ini,	
perusahaan	 cat	 tembok	 Avian	 telah	
berdiri	 sejak	 tahun	 1978.	 Sebelum	
dipimpin	 oleh	 Hermanto	 Tanoko,	
perusahana	 ini	 didirikan	 oleh	 ayahnya	
yaitu	Soetikno	Tanoko.

Tentu	 saja	 berbagai	 bisnis	 memiliki	
lika-likunya	 sendiri.	 Sebelum	 menjadi	
perusahaan	besar	dan	memiliki	berbagai	
anak	 perusahaan	 di	 mana-mana,	
Hermanto	 Tanoko	 ternyata	 memiliki	
kisah	perjuangannya	sendiri.

Perjalanan	 Tancorp	 dimulai	 sejak	
tahun 	 1979. 	 Hermanto 	 Tanoko 	
merupakan	salah	satu	sosok	hebat	dibalik	
berdirinya	 Tancorp.	 Berkat	 pemikiran	
Inovatifnya,	Tancorp	berhasil	melahirkan	
beberapa	 perusahaan	 yang	 bergerak	 di	
berbagai	 bidang	 industri.	 Seperti,	 Avian,	
No	Drop,	Cleo	Pure	Water,	Tanrise,	hingga	
Vasa	Hotel.	

Hermanto	 merupakan	 anak	 bungsu	
dari	Soetikno	Tanoko,	pendiri	perusahaan	
cat	 Avian.	 Kehidupan	 masa	 kecil	
Hermanto	dilalui	dengan	kesederhanaan	
dan	kerja	keras,	dikarenakan	hidup	dalam	
keluarga	 sederhana,	 bahkan	 bisa	
dikatakan	kurang	mampu.

Perusahaan	cat	 tersebut	merupakan	
rintisan	dari	Ayahnya.	Ia	bercerita	bahawa	
dirinya	 dulunya	 lahir	 dari	 keluarga	

C
miskin.	Anak	bungsu	dari	kelima	saudara	
ini	 memgisahkan	 bagaimana	 perjuanga	
Ayahnya	dan	dirinya	sebelum	sukses.

Ayahnya	 terkenal	 sangat	 pekerja	
keras.	 Bahkan	 saat	 krisis	 ekonomi	 dan	
ayahnya	yang	saat	itu	terkena	PP	Nomor	
10	Tahun	60	tentang	larangan	bagi	orang	
Tionghoa	untuk	melakukan	perdagangan	
eceran	 di	 bawah	 tingkat	 kabupaten,	
kecuali	di	luar	ibu	kota	daerah.

Kehidupan	 yang	 susah	 tersebut	
membuat	 dirinya	 dan	 keluarganya	 saat	
itu	 tidak	 memiliki	 tempat	 tinggal	 dan	
terpaksa	harus	berpindah-pindah	seperti	
tinggal	 di	 emper-emper,	 gunung	 kawi,	
vihara,	sampai	akhirnya	dapat	menyewa	
rumah	 dengan	 ukuran	 1,5	 x	 9	m	 yaitu	
rumah	bekas	kandang	ayam.

Sebelum	mendirikan	usaha	 toko	 cat	
kecil-kecilan	 di	 Malang,	 ayahnya	
merupakan	 seorang	 petani	 Palawiya.	
Bahkan	 mulai	 dari	 subuh	 Ayahnya	
menuju	 Singosari	 untuk	 membeli	 hasil	
bumi	 dari	 petani	 dan	 kemudian	 dijual	
kembali	di	Malang.

Sedangkan	 ibunya	menjual	 berbagai	
pakaian	 bekas.	 Kehidupannya	 yang	
sangat	 sederhana	 membuat	 dirinya	
dididik	menjadi	pribadi	yang	paham	dan	
mampu	 mengatur	 keuangan	 dengan	
bijak.	Salah	satunya	ketika	ia	masih	kecil	
dan	 mendapatkan	 angpau,	 lantas	 uang	
tersebut	 digunakan	 untuk	 membeli	
kebutuhan	rumah	tangga.

Setelah	 menjadi	 petani,	 kemudian	
Ayahnya	beralih	untuk	mendirikan	usaha	
kecil	 berupa	 toko	 cat	 di	 kota	 Malang.	

atau	sekitar	Rp	9,9	trilun.
Sukses	dengan	berbagai	 bisnis	 yang	

telah	ia	jalani,	Hermanto	melihat	peluang	
pada	bisnis	hotel	di	Surabaya.	Hermanto	
Tanoko	bersama	Tung	Desem	Waringin,	
membangun	 hotel	mewah	 bintang	 lima	
yang	diberi	nama,	Vasa	Luxury	Hotel	di	
Surabaya.	Hotel	mewah	ini	dibuat	senilai	
Rp	1,8	triliun.	

Ia 	 menyebutkan, 	 salah 	 satu 	
keunggulan	 yang	 dimiliki	 Vasa	 Hotel	
adalah	adanya	fasilitas	helipad	berstandar	
internasional	yang	khusus	diperuntukkan	
tamu	 hotel	 yang	 menginap.	 Helipad	 ini	
menurut	Hermanto,	bisa	membantu	para	
peb i sn i s 	 dan 	 ekseku t i f 	 yang 	
membutuhkan	mobilitas	 cepat	 dari	 dan	
menuju	hotel.

Di	 tahun	 2019,	 perusahaan	 ini	
membangun	 apartemen	 The	 100	
Residence	di	kawasan	Gubeng	Surabaya.	
Total	 uang	 yang	 di	 investasikan	
perusahaan	 Hermanto	 di	 proyek	 ini	
mencapai	 	 Rp	 400	 miliar.Sama	 seperti	
Hotel 	 Vasa, 	 apartemen	 ini 	 juga	
merupakan	 apartemen	 bintang	 lima.	
Tentu	 saja	 konsumennya	 adalah	 warga	
kelas	menengah	ke	atas.

Hermanto 	 jug 	 aktif 	 menjadi 	
narasumber	di	berbagai	acara	khususnya	
dalam	 memberikan	 cerita	 inspiratif	
membangun	usahanya.	Ia	juga	kini	mulai	
membagikan	 konten	 kreatif	 lewat	
channel	 youtubenya	 dan	 podcastnya	
bernama	'Hermanto	Tanoko'	yang	selalu	
mengundang	berbagai	bintang	tamu	yang	
menginspirasi.(ist)

Usaha	 tersebutlah	 yang	 kemudian	
menjadi	cikal	bakal	cat	tembok	Avian	dan	
mengantarkan	Hermanto	menjadi	sukses.

Saat	 itu	 Hermanto	 kecil	 membantu	
sebagai	penjaga	 toko	 cat	milik	Ayahnya.	
dari	sanalah	ia	juga	mulai	belajar	sedikit	
demi	 sedikit	 mengenai	 cat.	 Usahanya	
terus	berkembang	dan	kemudian	beralih	
pada	home	industri	yang	memiliki	hanya	
18	karyawan.

Hermanto	 pun	 dipercaya	 untuk	
mengelola	usaha	cat	tembok	tersebut	dan	
bertekad	 untuk	 terus	 meyukseskannya.	
Tak	disangka,	usaha	catnya	pun	semakin	
berkembang	 pesat	 dan	 Hermanto	
berusaha	 terus	agar	catn	Avian	menjadi	
pelopor	cat	nomor	satu	di	Indonesia.

Hermanto	pun	selalu	mengedepankan	
kualitas	produknya	sehingga	tak	disangka	
cat	Avian	menjadi	 salah	 satu	 produk	 cat	
terbaik	dan	terbesar	di	Indonesia	dan	ke	
40	di	dunia.	Kesuksesan	Hermanto	tentu	
diawali	 dengan	 segala	 keprihatinan	 dan	
kerja	kerasnya.

Walaupun	 berawal	 dari	 kehidupan	
yang	 miskin,	 Ayahnya	 yang	 menjadi	
inspirasi	 baginya	 untuk	 terus	 berjuang	
dan	 tak	 takut	 gagal.	 Karena	 Hermanto	
yang	 ulet	 dan	 pekerja	 keras,	 kini	 ia	 tak	
hanya	 memiliki	 satu	 sektor	 usaha	 tapi	
juga	berekspansi	ke	berbagai	perusahaan.

Ia	 pun	 mendirikan	 Tancorp	 yang	
terdiri	dari	8	subholding,	77	perusahaan,	
dan	lebih	dari	300	brand.	Kesuksesannya	
semakin	melejit	hingga	 ia	masuk	dalam	
jajaran	orang	 terkaya	di	 Indonesia	 versi	
Forbes.	 Dengan	 total	 kekayan	 USD	 700	

Foto	:	https://www.youtube.com/c/htanoko

4 FAKTA 
HERMANTO TANOKO
1. Membantu Ayah di 
Pabrik Cat
Sebagai	 anak,	 Hermanto	 juga	 membantu	
ayahnya	 untuk	menjalankan	 usaha	 cat.	 Dia	
juga	 terjun	 untuk	 mengaduk	 cat	 dengan	
dayung.	 Hal	 itu	 karena	 produksi	 memang	
m a s i h 	 m a n u a l . U n t u k 	 m e n g i k u t i 	
perkembangan	zaman,	Hermanto	melakukan	
berbagai	perubahan	di	cat	Avian	agar	 terus	
berkembang.

2. Lahir di Bekas 
Kandang Ayam
Hermanto	 lahir	 di	 rumah	 yang	 dulunya	
merupakan	kandang	ayam.	Walaupun	begitu	
Hermanto	 tetap	 menjadi	 orang	 yang	
semangat	 dan	 tak	 mudah	 putus	 asa.Dia	
belajar	banyak	dari	orang	tuanya	yang	sangat	
te laten 	 dalam	 menja lankan	 usaha . 	
Ketekunan	dan	kreativitas	menjadi	hal	yang	
dipegang	 teguh	 oleh	Hermanto	 hingga	 saat	
ini	menjalankan	perusahaan.

3. Investasi di Tepung 
Terigu
Investasi	pertama	Hermanto	bukanlah	emas,	
saham	 atau	 reksa	 dana.	 Tapi	 tepung	 terigu	
dan	 barang	 barang	 kebutuhan	 pokok	 yang	

ada	 di	 warung	 kelontong	 milik	 ibunya.	
Walaupun	investasi	terigu	dia	memiliki	buku	
khusus	 untuk	 mencatat	 pergerakan	
harganya.	Hal	ini	menjadi	pelajaran	penting	
bagi	Hermanto	sampai	sekarang.

4. Berbakti Pada 
Orang Tua
Hermanto	menyebut	berbakti	pada	orang	tua	
adalah	 salah	 satu	 cara	 agar	 bisa	 sukses.	
Keluarga	 juga	 harus	 menjadi	 yang	 nomor	
satu	di	dalam	hidup.	Jika	berbakti	pada	orang	
tua,	maka	rezeki	bisa	mengalir	deras.



Meningkatkan antioksidan
Manfaat	kunyit	putih	yang	pertama	

adalah	sumber	antioksidan	yang	dapat	
menetralkan	 radikal	 bebas	 karena	
struktur	kimia	yang	dimilikinya.	Selain	
itu,	 kurkumin	 mampu	 meningkatkan	
aktivitas	enzim	antioksidan	tubuh	dan	
merangsang	pertahanan	antioksidan.

Anti nyeri
Manfaat	 kunyit	 putih	 ternyata	

diyakini	 juga	 bisa	 dijadikan	 sebagai	
a n a l g e s i k 	 a t a u 	 o b a t 	 u n t u k 	
menghilangkan	 rasa	 sakit.	 Namun,	
efek	 analgesik	 ini	 tergantung	 pada	
besarnya	dosis	yang	digunakan.

Obat tukak
Tepung	dari	 akar	kunyit	putih	 ini	

dipercaya	bisa	mengurangi	jumlah	dan	
keasaman	 cairan	 lambung,	 sehingga	
bisa	 digunakan	 sebagai	 obat	 tukak	
lambung.Namun,	manfaat	kunyit	putih	
ini	 masih	 memerlukan	 penelitian	
klinis	lebih	lanjut	pada	manusia.

Antiradang

demothxycurcumin,	 dan	 flavonoid.	
Hanya	saja	efektivitas	dari	kunyit	putih	
untuk	mengatasi	penyakit	kanker	masih	
memerlukan	penelitian	lebih	lanjut.

Mengatasi gangguan 
pencernaan

Manfaat	 kunyit	 putih	 dipercaya	
dapat	 mengatasi	 berbagai	 gangguan	
pencernaan	seperti	mual,	nyeri	perut,	
kembung,	dan	gerakan	usus	yang	tidak	
normal.Ekstrak	dari	kunyit	putih	yang	
dapat	 digunakan	 bisa	 dalam	 bentuk	
m inyak 	 yang 	 d i o l e skan 	 a t au 	
dikonsumsi	secara	langsung.

Mengatasi gangguan 
pernapasan

Gangguan	 pernapasan	 yang	
disebabkan	oleh	produksi	lendir	yang	
berlebihan	 dapat	 menimbulkan	
k e l u h a n 	 b e r u p a 	 k e s u l i t a n 	
bernapas.Dengan	 konsumsi	 kunyit	
p u t i h , 	 i n i 	 d a p a t 	 m emb a n t u 	
menurunkan	 produksi	 lendir	 pada	
saluran	pernapasan.(ist)

Tanaman	 ini	 dipercaya	 dapat	
digunakan	 sebagai	 obat	 untuk	
men g a t a s i 	 p e r a d a n g a n 	 a t a u 	
pembengkakan.

Senyawa antiinflamasi
Kunyit	memiliki	sifat	anti	inflamasi	

yang	kuat.	Kurkumin	di	dalam	kunyit	
merupakan	zat	bioaktif	yang	melawan	
peradangan	pada	tingkat	molekuler.

Antibakteri dan antijamur
Manfaat	 kunyit	 putih	 dipercaya	

dapat	mengurangi	 jumlah	mikroba	di	
dalam	 mulut.	 Efektivitasnya	 sama	
dengan	 produk	 obat	 kumur	 di	
pasaran.Selain	itu,	ekstrak	dari	kunyit	
put ih 	 ini 	 juga 	 diyakini 	 dapat 	
menghambat	 aktivitas	 jamur	 pada	
tubuh	manusia.

Antikanker
Manfaat	kunyit	putih	diyakini	dapat	

membantu	 proses	 penyembuhan	
penyakit	 kanker	 karena	 mengandung	
senyawa	 ethyl	 pmethocyvinnatate,	
kurkuminoid,	 bisdemothxycurcumin,	
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Manfaat	kunyit	putih	dipercaya	
mampu	 membantu	 mengatasi	
beberapa	 keluhan	 atau	 penyakit.	
Kunyit	putih	merupakan	salah	satu	
kunyit	 yang	 diyakini	 memiliki	
banyak	 manfaat	 untuk	 kesehatan	
meski	 jenis	 kunyit	 ini	 jarang	
ditemukan.

Kunyit	 putih	 bisa	 dijumpai	 di	
Bangladesh,	 Sri	 Lanka,	 India,	
Tiongkok,	 Jepang,	 Brasil,	 Nepal,	
dan	 Thailand.	 Tanaman	 rimpang	
ini	 secara	 tradisional	 banyak	
dimanfaatkan	 untuk	 pengobatan	
gangguan	 menstruasi,	 dispepsia,	
muntah,	dan	kanker.

Banyak	orang-orang	pedesaan	
di	 daerah	 tersebut	 menggunakan	
kunyit	putih	untuk	sifat	rubifasien	
(zat	yang	dapat	merangsang	kulit),	
karminatif	 (agen	 mencegah	 atau	
mengurangi	 perut	 kembung),	
ekspektoran , 	 d iuret ik , 	 dan 	
stimulan.	 Sementara	 itu,	 akarnya	
digunakan	 dalam	 pengobatan	
perut	 kembung,	 pencernaan	 yang	
terganggu,	batuk,	dan	demam.	

Kunyit	 termasuk	 ke	 dalam	
famili	 jahe-jahean.	 Kunyit	 putih	
atau	 dikenal	 dengan	 nama	 white	
turmeric,	 atau	 Zedoary	 (curcuma	
zedoaria)	 dipercaya	 mampu	
mengoba t i 	 b e rbaga i 	 j e n i s 	
penyakit.Beberapa	manfaat	kunyit	
putih	termasuk	obat	analgesik	atau	
anti	 nyeri,	 anti	 alergi,	 obat	 tukak	
lambung,	 anti	 racun,	 dan	 anti	
radang.

Tak	 berhenti	 di	 sana,	 kunyit	
putih	 juga	 memiliki	 kandungan	
antioksidan	alami,	yaitu	diferuloyl	
methan	 yang	berasal	 dari	minyak	
esensial	 rimpangnya.	 Minyak	 ini	
dapat	digunakan	dalam	mencegah	
dan 	 memperlambat 	 proses 	
penuaan	 yang	 berhubungan	
dengan	penyakit	degeneratif	pada	
dosis	20	mg/ml.Berikut	beberapa	
manfaat	 kunyit	 putih	 untuk	
kesehatan	 dikutip	 dari	 laman	
Healthline.

KUNYIT PUTIH KAYA MANFAAT

ATASI MASALAH PENCERNAAN
HINGGA CEGAH KANKER 

Foto	:	https://www.klikdokter.com/
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i	 era	 new	 normal,	 makin	Dbanyak	inovasi	teknologi	untuk	
hidup	bersih.	Robot	Deebot	T9	

bisa	 jadi	 teman	 baru	 membersihkan	
rumah.Ecovacs	 Robotics	 sebagai	
pembuat	 robot	 layanan	 rumah,	 telah	
meluncurkan	 robot	 barunya	 Deebot	
T9	sejak	Akhir	April	2021.	Robot	baru	
inilah	yang	diuji	coba	detikINET.

Kemasan	dan	Desain
Dalam	kotak	kemasan	Deebot	T9,	

kita	akan	menerima	1	robot,	docking	
station	 untuk	 pengisian	 daya,	 buku	
manual,	sepasang	side	brush	atau	sapu	
dengan	 tiga	 tangkai,	 Ozmo	 Pro	
Oscilating	 System,	 kapsul	 penyegar	
udara,	 kompartemen	penyegar	 udara	
dan	10	kain	pel	yang	bisa	dibuang.

Unit	robot	Deebot	T9	adalah	bulat	
dengan	berat	5,8	kg	dan	diameter	35,3	
cm.	Tingginya	9,36	cm,	cukup	rendah	
untuk	masuk	ke	kolong	kursi	atau	meja	
di	 rumah.Dari	wujudnya,	 ada	 banyak	
sensor	 di	 sana.	 Di	 bagian	 atas	 ada	
semacam	 kepala	 yang	 sebenarnya	
adalah	TrueMapping	Distance	Sensor.	
Di	bagian	depan	 juga	ada	TrueDetect	
3D	Sensor.

Di	bagian	bawah	ada	2	roda	gerak	
dan	 1	 roda	 universal	 buat	 berbelok.	
Ada	2	slot	untuk	pemasangan	sapu	dan	
Carpet	 Detection	 Sensor.	 Ada	 lagi	 6	
Anti-drop	 Sensor	 dan	 sapu	 utama	 di	
perut	 robot	 yang	 terkoneksi	 dengan	
kompartemen	 debu.	 Semua	 kotoran	
akan	masuk	lewat	sini.

Operasional
Untuk 	 pengoperas ian , 	 ada 	

beberapa	hal	yang	harus	diperhatikan.	
Pertama,	ada	baiknya	menggeser	sebisa	
mungkin	 kursi,	 kipas	 angin	 dan	
perabotan	lain	yang	bisa	menghalangi.	
Tutup	 juga	 pintu	 ruangan	 untuk	
membatasi	area	yang	mau	dibersihkan.

Robot	 Deebot	 T9	 cukup	 cerdas	
untuk	mengenali	penghalang.	Namun,	
dia	 akan	 bisa	 membersihkan	 lantai	
lebih	 cepat	 jika	 kita	 meminimalisir	
kemungk inan 	 manuver.Kedua , 	
penempatan	 Docking	 Station	 dengan	
benar.	 Ia	butuh	 ruang	kosong	1,5m	x	

1m.	 detikINET	 pernah	 mencoba	
memasang	 docking	 station	 dengan	
ruang	kosong	kurang	dari	itu,	robotnya	
terganggu	 untuk	 pulang	 ke	 Docking	
Station.

Ketiga,	 aplikasi	 Ecovacs	 Home	
untuk	 mengendalikan	 robot	 Deebot	
T9.	 Aplikasi	 Ecovacs	 Home	 bisa	
diunduh	di	App	Store	dan	Google	Play	
Store.	 Aplikasi	 ini	 penting	 untuk	
memberi	perintah	kerja,	jadwal	kerja,	
membuat	 catatan	 pekerjaan	 dan	
pemetaan	rumah	sampai	bentuk	3D.

Secara	keseluruhan,	robot	Deebot	
T9	 bisa	 menjadi	 pilihan	 untuk	 Anda	
yang	 ingin	 memanfaatkan	 teknologi	
robotik	 untuk	 bersih-bersih	 rumah.	
Penggunaan	 dan	 perawatannya	
mudah.	 Harga	 retail	 DEEBOT	 T9	
adalah	Rp	8.290.000.	Mau?	(ist)

DEEBOT T9, ASITEN ROBOT 
YANG BANTU BERSIHKAN RUMAH

T H E  BES T  
D EEBOT
J U S T  G O T  
B E T TE R

SPESIFIKASI DEBOOT T9
Rilis	 22	April	2021
Dimensi	 35,3	cm	x	35,3	

cm	x	9,36	cm
Berat	 5,8	kg
Kekuatan	vacuum	 3.000	pa
Tanki	debu	 420	ml
Tanki	air	 180	ml
Baterai	 5.200	mAh
Waktu	isi	daya	 6,5	jam
Waktu	kerja	 2,9	jam
Noise	 67	db
Fitur	 TrueDetect	3D	

2.0
	 TrueMapping	2.0
	 OZMO™	PRO	2.0

Baterai	 5.200	mAh	
(100%	charging	
dalam	6,5	jam)

Konektivitas	 WiFi,	Google	
Assistant,	
Amazon	Alexa,	
Apple	Siri

Warna	 Putih
Harga	 Rp	8.290.000

Foto	:	https://www.ecovacs.com/
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PERLU DICOBA, 
MIX & MATCH MANIS

OUTFIT CROP TOP 
ampil	menarik	dan	percaya	diri	Tmerupakan	 keinginan	 setiap	
perempuan.	 Beragam	 hal	

dilakukan,	 mulai	 memilih	 pakaian	
yang	 cocok	 dan	 cantik	 dikenakan,	
sampai	 melakukan	 diet	 khusus	 demi	
mencocokan	 diri	 pada	 jenis	 pakaian	
tertentu.

Crop	Top	merupakan	salah	satu	list	
jenis	pakaian	yang	harus	dipakai	hati-

Collar Ribbon Crop Top 
– Straight Jeans

Kamu	 bisa	 pilih	 square	 collar	
ribbon	 crop	 top	 berwarna	 polos	 dan	
monochrome,	 lalu	 padukan	 dengan	
straight	jeans.	Ini	merupakan	tampilan	
simple	 bagi	 para	 pemula	 agar	 tidak	
salah	 match.	 Kamu	 bisa	 tambahkan	
sepatu	putih	polos	sebagai	pelengkap.	
Tampilan	 paduan	 outfit	 ini,	 akan	
membuatmu	 tampil	 simple,	 bersih	
namun	 tetap	 bergaya	 dengan	 crop	
topmu!

Crop Top T-Shirt – Wide 
Leg Jeans

Kalau	 kamu	 ingin	 mengenakan	
crop	 top	 dengan	 lebih	 sporty,	 maka	
pilihannya	 adalah	 paduan	 outfit	 satu	
ini.	 Crop	 Top	 t-shirt	 bisa	 kamu	
padukan	 dengan	 Wide	 Leg	 Jeans.	
Lingkar	 pinggangmu	 dapat	 terlihat	
lebih	 kecil	 dengan	 potongan	 besar	
Wide	Leg	Jeans.	Tetapi	harus	hati-hati,	
ka rena 	 Wide 	 Leg 	 J e ans 	 b i s a 	
membuatmu	 terlihat	 pendek,	 jadi	
harus	pilih	potongan	Wide	Leg	 Jeans	
yang	pas	ya,	Ladies!

Crop Top Lace
Kalau	 kamu	 ingin	 mengenakan	

crop	 top	 ke	 acara	 pesta	 santai	 yang	
diadakan	teman	untuk	ulang	tahunnya	
di	 cafe	 yang	 semi	 formal,	 kamu	 bisa	
mengenakan	 crop	 top	 dengan	 lace	
berikut	 ini.	Tambahkan	choker	hitam	
yang	dapat	membuatmu	 tampil	 lebih	
mendominasi	 dan	 bergaya.	 Untuk	
celana,	 kamu	 bisa	 pilih	 celana	 hitam	
dengan	 potongan	 santai,	 atau	 skinny	
jeans	untuk	menampilkan	tubuh	serta	
kaki	rampingmu.

Off Shoulder Crop Top 

– Kulot
Mengenakan	 crop	 top,	 tak	 hanya	

untuk	 memperlihatkan	 pinggang	
rampingmu	 saja.	 Kamu	 juga	 bisa	
menampilkan	kedua	bahu	serta	colar	
bone-mu	 yang	 cantik	 Ladies.	 Pilihan	
Off	 Shoulder	 Crop	 Top	 bisa	 jadi	
pilihanmu.	Terutama	untuk	kamu	yang	
bertubuh	 tinggi,	 bisa	 kenakan	 celana	
kulot	yang	membuatmu	tampil	dengan	
gaya	70-an	yang	santai.

Crop Top – Oversize T-
Shirt & Hot Pants Jeans

Jika	 tak	 mau	 mengenakan	 celana	
panjang,	 kamu	bisa	kenakan	hot	pants	
jeans	yang	dipadukan	dengan	crop	top	
sebagai	 inner	 lalu	 oversize	 t-shirt	
sebagai	 outer.	 Buat	 nongkrong	 santai	
bareng	teman	atau	berjalan	kaki	keliling	
kota,	ini	sangat	direkomendasikan!(ist)

DIY CROP TOP DARI 
BAJU ATASAN TANPA 
MENJAHIT

1.	Siapkan	 baju	 yang	 ingin	 diubah	
menjadi	 crop	 top.	 kamu	 bebas	
memilih	baju	atasan	atau	sweter	yang	
ingin	 dijadikan	 crop	 top,	 tetapi	
pastikan	baju	masih	bisa	dikenakan.	
Pilihlah	baju	 yang	 agak	 longgar	 jika	
kamu	 ingin	 mengikat	 ujung	 bawah	
sisi	depan	crop	top.	Pilihlah	baju	yang	
agak	ketat	dan	bahannya	elastis	kalau	
kamu	ingin	mengekspos	lekuk	tubuh.

2.	 Pastikan	 kamu	 membuat	 crop	 top	
dari	 blus	 atau	 kemeja	 yang	 tidak	
dikenakan	 lagi	 sebab	 modelnya	
akan	sangat	berbeda	jika	baju	sudah	
dimodifikasi.

3.	Tentukan	panjang	crop	top.	Kenakan	
baju	 yang	 akan	 dimodifikasi	 sambil	
bercermin.	Lipat	bagian	bawah	baju	

diperlukan.	 Kalau	 kamu	 ingin	
mengikat	kedua	sisi	bawah	crop	top	di	
depan	 perut,	 jangan	 memendekkan	
sisi	 depan	 baju	 sesuai	 garis	
horizontal.	Buat	2	lembar	segitiga	di	
sisi	 depan	 baju	 agar	 bisa	 diikat.	
Gunting	sisi	depan	baju	membentuk	
garis	diagonal	dimulai	dari	pinggang	
sampai	 ujung	 bawah	 di	 tengah	 sisi	
depan	baju.Jika	kamu	membuat	crop	
top	 dari	 kemeja	 berkancing,	
pinggiran	kain	yang	ada	kancing	dan	
lubang	kancing	jangan	dipotong.

6.	Gunting	lengan	baju	untuk	membuat	
crop	 top	 kutung. 	 J ika	 kamu	
memodifikasi	baju	atasan	berlengan,	
tetapi	 ingin	 membuat	 crop	 top	
kutung,	 lepaskan	 lengan	 baju	
menggunakan	 gunting	 dengan	
memotong	sisi	dalam	kerung	lengan	
baju.	Jika	kamu	ingin	memperbesar	
kerung	lengan	di	sisi	bawah	ketiak,	
potong	 lengan	 baju	 lebih	 panjang	
mendekati	pinggang.

ke	 atas	 sedikit	 demi	 sedikit	 untuk	
menentukan	panjang	crop	top.	Ujung	
bawah	 crop	 top	 biasanya	 beberapa	
sentimeter	di	atas	pusar,	tetapi	kamu	
boleh	 menentukan	 sendiri	 sesuai	
keinginan.	Gunakan	kapur	atau	pensil	
kain	untuk	memberi	tanda	pada	baju	
yang	akan	dipotong.

	 Tip:	Agar	crop	top	tidak	kependekan,	
potong	baju	sedikit	lebih	panjang.	Jika	
diperlukan,	baju	masih	bisa	dipotong,	
tetapi	tidak	bisa	dikembalikan	seperti	
semula.

4.	Potong	 bagian	 bawah	 baju	 sesuai	
panjang	 yang	 diinginkan.	 Letakkan	
baju	 di	 tempat	 yang	 rata	 dan	 keras,	
misalnya	 di	 atas	 meja	 atau	 lantai	
keramik.	Bentangkan	baju	lalu	ratakan	
kain	 dengan	 tangan	 agar	 tidak	 ada	
kerutan	 atau	 lipatan.	 Kemudian,	
potong	 baju	 menggunakan	 gunting	
kain	sesuai	garis	horizontal.

5.	 Siapkan	 2	 lembar	 kain	 berbentuk	
segitiga	 di	 sisi	 depan	 baju,	 jika	

hati,	karena	akan	sangat	menunjukan	
bentuk	 tubuhmu,	 terutama	 bagian	
p inggang 	 dan 	 p inggul . 	 Butuh 	
keberanian	 dan	 kepercayaan	 diri	
tinggi	untuk	mengenakannya.

Buat	 kamu	 yang	 sudah	 siap	 dan	
percaya	diri	memakai	crop	top,	berikut	
ini	 rekomendasi	 paduan	 outfit	 crop	
top	yang	bisa	kamu	coba	agar	 tampil	
makin	percaya	diri	dan	menarik!

Foto	:	https://www.pexels.com/



Aceh
Sumatera
utara

Sumatera
barat

Sumatera
SELATAN

jAMBI

lAMPUNG

bANTEN

dki jakarta

Jawa barat

Jawa Tengah

di yogyakarta

Jawa timur

Kalimantan
tengah

Kalimantan
barat

Sulawesi selatan

Sulawesi barat

Sulawesi
tenggara

Gorontalo
Maluku utara

Maluku

Papua

1,919,547
Terkonfirmasi

115,197
Kasus Aktif

+ 6,143

Sembuh
1,751,234

 + 237

Meninggal
53,116

+ 8,189

+ 1,809

Perkembangan 
kasus covid-19 
per 14 juni 2021

22 PROVINSI DI INDONESIA YANG MENGALAMI KENAIKAN KASUS AKTIF

Hal 11 |Selasa, 15 Juni 2021

Ekonomi	Gemetar			...	(dari	hal	1)

H A R I A N

enteri Keuangan Sri Mulyani Mberharap target pertumbuhan 
ekonomi pada kisaran 7,1-8,3 

persen pada kuartal II-2021 bisa 
tercapai. Namun, target itu kemung-
kinan akan terganggu oleh pening-
katan kasus Covid-19 yang tajam 
memasuki medio Juni. 

“Kuartal II, kita berharap akan 
terjadi pemulihan yang kuat, namun 
covid yang terjadi pada minggu kedua 
pasti memengaruhi proyeksi. Kalau 
Covid bisa menurun, kita masih bisa 
berharap. Tapi kalau untuk menurun- 
kan harus ada pembatasan, maka 
proyeksi ekonomi akan terkoreksi,” 
kata Sri Mulyani Raker Komisi XI DPR 
RI dengan Menkeu, Gubernur BI, Ketua 
DK OJK, Ketua DK LPS, Senin (14/6).

Untuk diketahui, Per Senin (14/6) 
ada penambahan kasus positif corona 
sebanyak 8.189 orang.Dengan adanya 
penambahan tersebut, jumlah kasus 
positif corona di Indonesia menjadi 
1.919.547 kasus. Penambahan kasus 
positif itu didapat dari pemeriksaan 
69.314 spesimen.

Kementerian Kesehatan juga mem- 
perbaharui data pasien sembuh. Ada 
penambahan 6143 pasien yang di-
nyatakan sembuh. Dengan begitu se-
cara keseluruhan total pasien yang 
sembuh mencapai 1.751.234.

Sementara untuk pasien meninggal, 
melonjak tajam yakni 237 orang. 
Sehingga secara total jumlahnya men-
capai 53.116 orang.Dengan ini, kasus 
aktif corona di Indonesia terhitung 
115.197 orang. Atau bertambah 1.809 
orang dalam 24 jam.

Per 13 Juni 2021, Indonesia men-
catat ada 9.868 kasus positif. Lonjakan 
kasus menyebabkan tingkat keterisian 
rumah sakit atau bed occupancy ratio 
(BOR) melonjak. Seperti di DKI, 
angkanya sudah menembus 75 persen. 
Sri Mulyani menjelaskan, proses pe-
mulihan ekonomi sangat berkorelasi 

dengan jumlah kasus Covid-19. 
Ia memaparkan pada Maret 2021, 

saat pengetatan diberlakukan me-
nyusul peningkatan kasus usai libur 
natal dan tahun baru. Ekonomi pun 
melambat. Akibatnya, ekonomi Indo-
nesia kembali mengalami kontraksi 
0,7% pada triwulan I-2021. Memasuki 
April dan Mei, akvitas ekonomi kembali 
meningkat. Sejumlah indikator seperti 
indeks PMI, IKK (Indeks Keyakinan 
Konsumen) menunjukkan angka yang 
semakin membaik. 

Namun, memasuki Juni, aktivitas 
mulai terancam dengan peningkatan 
kasus, terutama setelah Idul Fitri. 
Apalagi setelah munculnya ledakan 
kasus Covid-19 di India, yang ke-
mudian menyebar ke beberapa negara 
di ASEAN seperti Malaysia, Singapura, 
Thailand, Vietnam dan juga Indonesia. 

“Terjadi lonjakan (kasus) cukup 
besar. Kenaikan sangat tinggi pada Juni 
harus kita waspadai karena Juni me-
rupakan bulan terakhir pada triwulan 
II. Kalau April-Mei meningkat bagus, 
Juni dengan kenaikan kasus pasti akan 
memengaruhi,” kata Sri Mulyani. 
Purchasing Managers' Index (PMI) 
Manufaktur Indonesia yang dirilis oleh 
IHS Markit, menembus level 55,3 pada 
Mei atau berarti di level optimistis. 

Sementara Bank Indonesia men-
catat, Indeks Keyakinan Konsumen1 
(IKK) Mei 2021 sebesar 104,4, me-
ningkat dibandingkan dengan IKK 
April 2021 sebesar 101,5. Keyakinan 
konsumen terpantau membaik pada 
sebagian besar kategori tingkat penge-
luaran, tingkat pendidikan, dan ke-
lompok usia responden.
WFH	Lagi,	Ibadah	di	Rumah

Terpisah, Ketua KPCPEN Airlangga 
Hartarto mengatakan pemerintah 
resmi memperpanjang PPKM Mikro di 
34 provinsi pada masa pandemi 
corona. Ada beberapa aturan yang 
diperbarui. 

"PPKM Mikro akan diperpanjang 
tanggal 15-28 Juni, ini untuk daerah 

perekonomian. Sebab, pembatasan 
mobilitas bisa terjadi lagi.Oleh karena- 
nya, Piter menilai saat ini pemerintah 
harus mempercepat proses vaksinasi 
sehingga tidak perlu kembali memper-
ketat PPKM mikro di berbagai daerah.

"Yang dibutuhkan saat ini lebih 
kepada percepatan vaksinasi dan 
peningkatan disiplin protokol ke-
sehatan," ujarnya
Tabungan	Si	Kaya	Melonjak

Di sisi lain, Lembaga Penjamin 
Simpanan (LPS) mencatat total 
simpanan bank umum tercatat Rp 
669,79 per April 2021. Peningkatan ini 
terjadi di seluruh saldo simpanan. 
Ketua Dewan Komisioner LPS Purbaya 
Yudhi Sadewa menjelaskan tiering 
simpanan dengan saldo > Rp 5 miliar 
naik.

"Ini naik paling besar yaitu Rp 
432,96 triliun tumbuh 14,68% year-
on-year," kata dia dalam raker dengan 
komisi XI DPR, Senin (14/6). 

Dia menjelaskan aabila dibagi 
berdasarkan tier saldo simpanan, total 
simpanan ≤ Rp 2 miliar mengalami 
kenaikan sebesar Rp 212,58 triliun 
tumbuh 7,89% yearon year, serta total 
simpanan dengan saldo > Rp 2 miliar 
juga mengalami kenaikan sebesar Rp 
457,21 triliun tumbuh 13,02% yoy.Per 
April 2021, total simpanan bank umum 
mengalami kenaikan sebesar Rp 
669,79 triliun (+10,79%) yoy, yang 
didorong oleh kenaikan pada seluruh 
saldo simpanan.

"Dapat saya tarik suatu benang 
merah, bahwa pemulihan pereko-
nomian nasional terus berlangsung 
dan menunjukkan perkembangan yang 
positif. Di sisi lain, stabilitas sistem 
keuangan tetap stabil dan terjaga 
dengan baik. Kita semua berharap 
bahwa pandemi ini dapat segera ber-
lalu sehingga perekonomian dapat 
kembali pulih dan Indonesia dapat 
melanjutkan pembangunan demi ke-
makmuran dan kesejahteraan seluruh 
rakyat Indonesia," jelas dia.(ist,ins)

zona merah, WFH (work from home) 
wajib 75 persen. Jadi untuk daerah 
berbasis PPKM Mikro merah itu kantor- 
nya 25 persen," kata dalam jumpa pers 
virtual, Senin (14/6).

Tapi, karyawan yang WFO tidak 
boleh itu-itu saja. Harus ada pem-
bagian shift yang jelas."Artinya 25 
persen itu digilir, bukan mereka itu-itu 
saja, tapi harus diputar sehingga me-
yakinkan kalau WFO itu bergantian,"  
jelas Airlangga.

"Dan memastikan pekerjaannya 
itu adalah standby di tempat masing-
masing," imbuhnya.Lalu bagaimana 
kebijakan di zona oranye dan kuning?" 
WFO dan WFH-nya 50 persen," tegas 
Menko Perekonomian itu.

Tak hanya itu, Menko Pereko-
nomian ini juga meminta masyarakat 
yang tinggal di daerah berzona merah 
untuk beribadah di rumah masing-
masing. 

Menurutnya, tempat ibadah di 
zona merah akan ditutup selama 2 
minggu."Khusus di tempat ibadah 
untuk di daerah (zona) merah atau 
kecamatan merah itu juga beribadah 
dari rumah. Sehingga beribadah di 
tempat umum atau di tempat publik, di 
tempat-tempat ibadah, khusus di 
tempat merah ditutup 2 minggu," jelas 
Airlangga.

Airlangga kemudian menyoroti 
daerah yang masuk dalam zona merah, 
seperti Kudus, Jateng, dan Bangkalan, 
Jatim. Menurutnya, Mendagri Tito 
Karnavian akan segera menerbitkan 
instruksi terkait penanganan di daerah- 
daerah zona merah.

"Terkait daerah merah antara lain 
Kudus, bangkalan, dan beberapa 
daerah yang instruksi Mendagrinya 
akan diterbitkan dann masing-masing 
daerah untuk membuat keputusan di 
provinsi, kabupaten/kota masing-
masing," ujarnya.

Ekonom CORE Piter Abdullah 
mengatakan, jika angka positif terus 
naik maka ini tidak akan baik bagi 



m e m i l i k i  t a n g g u n g 
jawab terhadap ke-
lestarian lingkungan-
nya. 

"Atas ancaman itu, 
pemerintah ke-mudian 
merumuskan regulasi 
U n d a n g -  U n d a n g 
Nomor 18 Tahun 2008 
tentang Pengelolaan 
Sampah dan Peraturan 
Daerah Provinsi Jawa 
Timur Nomor 4 Tahun 
2010 tentang Penge-
l o l a a n  S a m p a h  Re -
gional,"  kata Dedi.

R e g u l a s i  i n i 
menjawab persoalan 
pengelolaan sampah 
y a n g  t i d a k  s e s u a i 
dengan prosedur yang 
d i b e r l a k u k a n . 
Semangat regulasi ini agar penge-
lolaan sampah berimplikasi ekonomis, 
medis, ekologis, dan yang terpenting 
dapat mengedukasi perilaku hidup 
masya-rakat ke arah yang lebih baik 
dalam mengatasi dan memanfaatkan 
sampah. 

Menurut Dedi, ke-pastian hukum, 
kejelasan tanggung jawab, dan ke-
wenangan pemerintah daerah. Disisi 
lain, partisipasi masyarakat dan dunia 
usaha perlu sinergis agar pengelolaan 
sampah dapat berjalan secara pro-
porsional, efektif, serta e�isien.

"Manfaat lain adalah dapat men-
datangkan kegunaan yang baik bagi 
masyarakat dan daerah," paparnya.

Menurut Dedi, yang terpenting 
adalah perubahan paradigmatik pada 
pengelolaan sampah dengan pendekatan 
sumber dari hulu sampai ke hilir. 
Masyarakat bisa memandang sampah 
sebagai sumber daya yang mempunyai 
manfaat. Untuk itu, asas edukatif me-
rangkai perubahan mindset terhadap 
sampah.  Untuk itu, Dedi menekankan 
dalam pengelolaan sampah perlu 
menyertakan asas edukatif. Asas 
edukatif adalah asas cara, bagaimana 
mengelola sampah sebagai bagian dari 
materi ajar tidak formal.

Sementara sasaran pengaturan 
pengelolaan sampah Regional, Dedi 
mengaku belum melihat sinkronitas 
asas dan sasaran secara holistik. 
Mengingat pasal soal pengelolaan 
sampah regional ini hanya memberi 
penekanan pada pengelolaan sampah 
yang bertumpu pada penyelamatan 
lingkungan sehingga terkesan pasal ini 
hanya mengatur urusan kotor-bersih, 
indah-jelek dan tentu dampak secara 

URABAYA – Sampah, sesuatu yang Ssering kali dianggap sepele, 
namun malah kerap kali me-

nimbulkan masalah. Volume sampah 
semakin hari semakin banyak, ironis-
nya belum disertai dengan tempat 
pengelolaan dan pengolahan sampah 
yang memadai. Peraturan daerah pun 
dianggap sudah tidak sesuai dengan 
kondisi saat ini. Untuk itu, Komisi D 
DPRD Jatim berinisiasi melakukan 
revisi Perda Nomor 4 Tahun 2010 
tentang pengelolaan sampah regional.

Terlebih lagi, pengelolaan sampah 
di Jawa Timur sebagian besar belum 
melaksanakan sistem sanitary land�ill, 
serta beberapa masih menggunakan 
sistem controled land�ill dan open 
dumping. Potensi timbulan gas dari 
akti�itas pengelolaan sampah oleh 
masyarakat dengan cara pembakaran 
langsung juga masih besar. Timbulan 
sampah domestik berpotensi mengemisi- 
kan CO2, N2O dan CH4. 

Berdasarkan data, timbunan sampah 
di Jawa Timur pada tahun 2017 se-
besar 17.498.160 Kg/hari, terbesar di 
Kota Surabaya (1.717.440 Kg/hari) 
dan terkecil di Kota Mojokerto (63.200 
Kg/hari). Melihat potensi timbunan 
sampah yang cukup besar ini belum 
dimbangi dengan ketercukupan tempat 
pengelolaan dan pengolahan sampah, 
bahkan beberapa daerah belum me-
miliki tempat tempat pembuangan 
akhir (TPA).

Ketua Panitia Khusus (Pansus) pem- 
bahas revisi Perda Sampah DPRD Jatim, 
Satib, mengatakan melihat kondisi ini 
Perda sampah harus direvisi. Sebab, 
lanjutnya, dalam perjalanan beberpa 
tahun ini, khususnya sekitar 10 tahun 
terakhir, perkembangan sampah luar 
biasa. Karena itu, Satib mengatakan 
bahwa Perda 4/2010 sudah tidak 
relevan lagi karena 50% materi yang 
ada di perda tersebut tidak sesuai per-
kembangan jaman sehingga tidak dapat 
secara maksimal dijadikan dasar 
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H A R I A N

hukum.  
Dia mencontohkan keterbatasan 

lahan di perkotaan, keterbatasan biaya 
operasional, keterbatasan teknologi, 
dan beban pengelolaan yang terus 
meningkat. Problem lainnya adalah 
keterbatasan armada pengangkutan, 
keterbatasan sumber daya manusia 
(SDM), dan kelembagaan pengelolaan 
sampah regional.  

Politisi asal Partai Gerindra itu 
menjelaskan, nantinya hasil revisi 
akan mencakup semua kekurangan 
dalam Perda sebelumnya. Selain itu, di 
revisi Perda tersebut akan mengatur 
soal pendirian tempat pembuangan 
akhir sampah (TPAS) di setiap re-
gional. Seperti halnya di Gresik yang 
membawahi Surabaya dan Gresik. 
Kemudian Madiun menampung sampah 
dari Kabupaten dan Kota Madiun. 

"Jumlah TPAS ini nanti semaksimal 
mungkin, di wilayah terdekat akan 
dijadikan satu sasaran yang bisa di-
jangkau beberapa kabupaten/kota" 
tuturnya.  

Raperda itu juga akan membahas 
sejauh mana kewenangan Pemkab dan 
Pemkot dalam pengelolaan sampah. 
Termasuk juga kaitannya dengan 
koordinasi antar daerah tersebut, 
sebab penanganan sampah ini di-
lakukan secara regional.

Bahkan, dalam raperda ini juga 
akan memberikan aturan dan ke-
wanngan pada pemerintah desa dalam 
pengelolaan sampah. Bahkan, peme-
rintah desa juga bisa menggunakan 
anggaran desa mereka untuk pem-
biayaan dan pengelolaan sampah.

“Sehingga Raperda ini nantinya 
akan mengatur dari hulu hingga hilir,” 
tegasnya.

Satib menilai keberadaan TPAS 
sangat penting karena selama ini Jatim 
merupakan provinsi dengan populasi 
terbesar kedua di Indonesia. Tetapi 
hingga saat ini tidak mempunyai tempat 
pengelolaan sampah. Sementara Jawa 
Barat sudah mempunyai tiga tempat 
pengelolaan sampah.  

"Raperda ini nantinya menjadi satu 
sandaran bagi kabupaten/kota yang 
ada di Jawa Timur untuk menyesuai-
kan Perda yang ada," tegasnya.

Sementara itu, anggota Fraksi 
Gerindra, Hadi Dediansyah menga-
takan, persoalan sampah memang 
menjadi ancaman masa depan yang 
nyata. Hal ini sebagai konsekuensi diri 
kuantitas penduduk yang terus me-
rangkak naik dengan tidak dikuti oleh 
perilaku hidup bersih, sehat, dan kurang 

medis.
Terpisah, Anggota Komisi D DPRD 

Jatim, Nur Aziz,  mengatakan bahwa 
tidak dapat dipungkiri jika limbah 
sampah ini semakin banyak. Termasuk 
diantaranya adalah limbah bahan 
berbahaya beracun (B3) yang ber-
sumber dari rumah sakit, industry, dan 
lainnya. 

“Melihat kondisi di lapangan (limbah) 
kan sudah sangat banyak sekali. 
Lamongan, swasta sudah membuat 
(pengolahan limbah) sendiri. Kita ini 
provinsi kok malah terhambat,” 
katanya.

Dia menandaskan dengan adanya 
Raperda tentang perubahan Perda 
sampah yang sudah ada akan disin-
kronkan dengan kondisi di lapangan. 
Nantinya, perda tersebut tidak akan 
bertentangan dengan kondisi yang 
ada, bahkan dengan adanya perda 
tersebut akan memperkuat posisi 
penanganan limbah termasuk sampah. 

“Iya, kalau kita memiliki pabrik 
(Pusat Pengolahan Sampah dan Limbah 
Bahan Berbahaya Beracun /PPSLB3) 
B3 maka perda ini akan singkron 
dengan itu. Kalau tidak punya itu 
(PPSLB3) Perdanya malah tidak 
fungsi. Karena itu (jika tidak ada 
PPSLB3) akhirnya limbah berserakan,” 
tandasnya.

Dia mencontohkan, ketika mem-
buat aturan tidak boleh membuang 
sampah sembarangan, namun tidak 
menyediakan tempat sampah, maka 
aturan tersebut makan tidak ber-
fungsi.  “Itu (Perda) akan mengatur 
semuanya, dari proses hulu sampai 
hilir ada di situ semua, itu mulai dari 
awalnya,” tegasnya.  (u�i/adv)

Satib,	Ketua	Pansus	Raperda	Perubahan	
Perda	tentang	Sampah	DPRD	Jatim

Kuswanto,	Ketua	Komisi	D	DPRD	Jatim


